



Centro Educacional de Adultos El  
Monte  
RBD 16.857-2  
[www.centroadultoselmonte.cl](http://www.centroadultoselmonte.cl)  
E-mail: [contactoelmonte@gmail.com](mailto:contactoelmonte@gmail.com)  
942294704

**PRUEBA N°2 PRIMER CICLO**  
**HISTORIA, GEOGRAFÍA Y CIENCIAS SOCIALES**  
**DESCUBRIMIENTO Y CONQUISTA**

**NOTA**

**Profesora Roxana Aravena Pinto**

**Nombre:**

**Fecha:**

**Curso:**

**Puntaje total: 35 pts.**

**Puntaje 60%: 21 pts.**

**Puntaje obtenido:**

**Objetivos:**

**Indicaciones:**

- ✓ Lee atentamente la prueba
- ✓ Puedes imprimir y responder en el documento, si no puedes imprimir copia las preguntas en tu cuaderno y respóndelas.

### **Consecuencias del descubrimiento de América**

Tras la ruta de Colón, centenares de españoles viajaron hacia el nuevo continente, unos en busca de riquezas, otros de fama y aventura, y algunos en nombre de la fe a evangelizar a los nativos paganos.

Durante el siglo XVI comenzaron las exploraciones de América de otros países europeos como Portugal, Inglaterra, Francia y Holanda. Se fue ampliando paulatinamente el conocimiento de América.

#### **¿Por qué se llama América?**

El continente descubierto por Cristóbal Colón se denominó **América**, nombre inspirado en el navegante y geógrafo italiano **Américo Vesputio**. Él participó en varias expediciones portuguesas y españolas.

La importancia de Vesputio radica en la difusión que hizo de sus viajes, sin embargo, su mayor mérito fue el de haber tenido la certeza, antes que nadie, de que las tierras descubiertas constituían un nuevo mundo.

Fue el cartógrafo alemán **Martín Waldseemüller** quien en 1507 editó un mapa general del orbe, en el que proponía el nombre de América para las nuevas tierras, en honor a Vesputio.

#### ➤ **Consecuencias del descubrimiento de América en Europa**

El descubrimiento de un continente desconocido para Europa causó impacto; había que incorporar a los mapas un inmenso territorio y considerar nuevas especies de flora y fauna y, además, el Viejo Mundo comenzaría a recibir una gran cantidad de metales preciosos... Pero, por encima de todo, los europeos conocerían a los diversos grupos humanos que poblaban desde hacía muchos siglos el continente americano.

#### ✓ **Los imperios de Castilla y de Portugal**

Portugal y Castilla crearon los primeros imperios coloniales de la época moderna. Portugal se expandió hacia las islas y territorios africanos (Guinea, Angola, Mozambique), Brasil y algunos puntos de la India, China y Molucas, Estableciendo factorías comerciales que le permitieron obtener el monopolio del comercio de las especias, canalizando hacia Lisboa



### Império português no século XVI.

Europa: cambios económicos y sociales

Mientras América se iba asimilando a una nueva civilización, Europa recibía tal abundancia de metales preciosos, que se producirían cambios económicos de gran magnitud, principalmente en los siglos XVI y XVII. Por otra parte, diversos cultivos americanos -papas, maíz, tomates- se adaptaron a Europa y revolucionaron la alimentación, y se desarrolló el comercio ultramarino, que enriquecería a la burguesía europea.

Otra consecuencia de gran importancia en el plano social fue la emigración de millones de europeos a tierras americanas durante más de cuatrocientos años. Entre ellos se encontraban aquellos -llamados indianos- que llegaban a su ciudad natal con gran fortuna.

#### *Revolución en la gastronomía europea*

*"El descubrimiento del Nuevo Mundo trajo consigo cambios revolucionarios, tanto en términos, objetivos como en el campo más subjetivo de las percepciones. El encontrarse con especias nuevas implicó un cambio paulatino pero radical en las cocinas europeas y mundiales... Con mayor o menor intensidad, dependiendo del producto en cuestión, del país receptor y del hambre de los consumidores, los productos americanos terminaron por revolucionar la gastronomía.*

*Las plantas americanas tardaron en ser reconocidas en su verdadera naturaleza, riqueza y utilidad... los conquistadores tuvieron que pasar hambre y desafiar sus propios prejuicios para poder apreciar y descubrir la flora y fauna americanas.*

*Pero, tunas, cacao, maíz, frutillas, guayabas, tras sinuosos periplos del gusto y del disgusto, triunfaron junto a papas, tabaco y calabazas (...). El espacio americano, concebido como un lugar*

*ideal, fértil, dadivoso..., constituyo un aliciente efectivo en la historia de la percepción positiva de América.*

*América surgía y se consagraba, entonces, como lugar de oportunidades. Oportunidad no solo de paliar el hambre milenaria, sino de ampliar los horizontes del hombre occidental."*

### **Actividad**

Responde las siguientes preguntas en relación al texto anterior. ( 3pts. cada respuesta correcta)

1.-¿Cómo resumirías lo que expone el texto?

2.- ¿Cuál de los productos americanos crees que fue decisivo para las épocas de hambruna en Europa? Fundamenta.

3.- ¿Por qué demoraron los alimentos americanos en ser aceptados por los europeos?

4.- ¿Qué sabes del cacao?¿Se consume mucho en el día de hoy?

#### ➤ **Consecuencias del descubrimiento en América**

Las consecuencias del descubrimiento en el Nuevo Mundo fueron muy diversas. Los imperios Azteca e Inca que los conquistadores encontraron a su llegada se vieron pronto dominados, de manera que los pueblos aborígenes perdieron la soberanía de sus territorios, lo que produjo la desaparición de muchas leguas autóctonas y de innumerables obras de arte, construcciones y monumentos.

Las relaciones entre indígenas y españoles fueron complejas. A través del sistema de encomienda, el indígena fue sometido de hecho por los conquistadores y si bien las leyes de Indias los obligaban al buen trato y a la evangelización, muchos encomenderos se aprovecharon y abusaron de los aborígenes.

Además, numerosas enfermedades transmitidas por los europeos -viruela, tifus, gripe, difteria, sarampión- diezmaron a una población carente de defensas frente a dichos males. Sin embargo, ambos pueblos se fueron uniendo y de esta unión surgiría una nueva raza mestiza que caracterizaría a la población americana de hoy.

En el plano económico, Europa introdujo diversos animales y variados cultivos que se adaptaron al clima, pasando a ser una nueva e importante fuente de producción. Entre estos cultivos sobresale el café y también el azúcar, el algodón y otros.

Luego del descubrimiento de América, algunos europeos consideraron que los indígenas eran seres inferiores; otros, yendo aún más lejos, opinaron que no eran seres humanos. Tales ideas provocaron una intensa discusión.

La reina Isabel de Castilla comprometió su protección y amparo, y así lo manifestó, refiriéndose directamente a los objetivos de los conquistadores:

*"Sea su principal fin...procurar inducir y traer a los pueblos de ellas y los convertir a nuestra Fe Católica... y no consientan ni den lugar a que los indios vecinos moradores de las dichas tierras firme ganadas y por ganar; reciban agravios algunos en su persona y bienes, mas mando que sean bien y justamente tratados..."*

### La denuncia de la explotación

*La causa de que han muerto y destruido tan infinito número de ánimas los cristianos, ha sido solamente por tener su fin último el oro y henchirse de riquezas en muy breves días [...].*

*Conviene a saber, por la insaciable codicia e ambición que han tenido que estas han sido mayores que en el mundo ser pudo, por ser aquellas tierras tan felices e tan ricas, e las gentes tan humildes.*

Fuente: Bartolomé de Las Casas: Brevisima relación de la destrucción de las Indias, 1552.

### Actividad

I.- Responde las siguientes preguntas ( 3 pts. cada respuesta correcta)

1.- ¿Qué se denuncia en este texto?

2.- ¿Cuáles son según tu opinión, las principales consecuencias que produjeron los descubrimientos en América?

II.- Completa la siguiente tablas

a).- Escribe en el lugar correspondiente qué cambios supuso la colonización de América para los europeos y para los indígenas. ( 12 pts.)

Cambios de...	Para los europeos	Para los indígenas
Hábitos alimenticios		
Hábitos religiosos		
Población		
Identidad cultural		

